
Réunions de rentrée 2023 /  infos générales / par Mme Zanellato Sylvia, directrice  

 

Bienvenus à tous à l’école primaire car oui l’école maternelle compose le premier cycle de ce que nous 

appelons souvent l’école primaire ! « La loi pour une école de la confiance, en instaurant l’obligation 

d’instruction dès l’âge de 3 ans, assoit la place fondamentale de l’école maternelle, accueillante pour tous et 

ambitieuse pour chacun. Ainsi elle renforce le cycle unique des apprentissages premiers institué par la loi de 

refondation de l’école. Premier maillon du parcours scolaire, l’école maternelle établit les fondements 

éducatifs et pédagogiques sur lesquels s’appuient et se développent les futurs apprentissages des élèves pour 

l’ensemble de leur scolarité. « Programme juillet 2021 »  

 

 

Effectif : 104 élèves répartis dans 4 classes : 2 classes de PS /MS avec 28 élèves, 1 classe de 24 MS/GS et  1 

classe de GS de 24 élèves. Nous avons pu répondre à la demande ministérielle de ne pas composer des classes 

de GS à plus de 24 élèves. 

.  

Présentation de l’équipe :  

Valérie Gauthier PS/MS  

Corinne Hauchecorne PS / MS 

Sylvia Zanellato et Margot Decaestecker  (le lundi Jour de décharge) MS / GS 

Isabelle Bergin, remplacée par M. Anselme Michel et Mme Angeline Grosjean- Marmorat GS 

 

Noémie Dalla Costa et Isabelle Vidoni sont des AESH (aide aux élèves en situation de handicap) rattachées à 

notre école.  

 

A nos côtés, nous comptons sur l’aide TRES précieuse de 3 ATSEM à plein temps Mmes Perrier Frédérique, 

Mège Monique, Combes Murielle qui sont présentes toute la journée (sauf 30 minutes de pause). 

Mme Cardinale est présente le matin et de 15h05 à 16h10. Mme Corinne Noyen qui avait assuré le 

remplacement de Mme Cardinale l’année dernière est encore présente en ce début d’année.  

 

Nous travaillons encore cette année en collaboration avec l’équipe du RASED (réseau d’aide spécialisée), 

Véronique Benoît (maîtresse E) et Isabelle Michault (psychologue). Mme Benoît était présente auprès des PS à 

la rentrée pour venir aider à l’accueil de nos plus jeunes.  Une plaquette d’information sera remise à chaque 

famille. N’hésitez pas vous aussi à les contacter directement en cas de besoin. 

 

Font aussi partie de l’équipe Sylvie Alves et Sandrine Ronc; agents techniques  qui travaillent à la cantine et t à  

l’entretien des locaux. Giovanna Capello accompagne au car le soir.  

 

Depuis juin 2023, Mme Florence Pattedoie a été recrutée par la mairie comme agent responsable des services 

scolaires et périscolaires. Nous tenons à saluer cette initiative qui permet d’avoir un interlocuteur unique auprès 

de la mairie. Son arrivée est saluée par l’ensemble de l’équipe éducative. Je lui laisse la parole. 

 

Horaires : 8h20 /11h30 et 13h/16h10 

 L’amplitude de 15 minutes de 8h20 à 8h35 puis de 13h à 13h15 entre les deux écoles doit vous permettre de 

déposer en premier vos enfants à la maternelle et en second à l’élémentaire.  

 

Le règlement intérieur : Je vous prie de le suivre. Les absences doivent donc être dûment justifiées par écrit à 

l’avance ou au retour de l’élève et vous devez nous prévenir au plus tôt par téléphone ou mail. 

Les animaux, vélos et trottinettes sont interdits dans la cour. En cas d’absence de professeur, le jour-même, 

l’Inspection d’Académie est contactée. Si elle le peut nous met un remplaçant à disposition. Au niveau jaune du 

protocole actuel, en cas de non remplacement, les élèves seront répartis dans les autres classes.   

 

Le cahier de liaison : Il nous permet de communiquer car certains enfants viennent en car ou sont amenés par 

des personnes autres que leurs parents. Nous le lisons chaque jour et nous vous demandons d’y jeter un coup 

d’œil chaque soir. Nous vous demandons de bien signer les mots car c’est notre seul moyen d’être sûres que 

vous en avez pris connaissance. Vous pouvez y noter un évènement susceptible de perturber votre enfant (une 

naissance, un accident, un décès…), nous informer de son état de fatigue, nous poser des questions, ou nous 

demander un rendez-vous si besoin.  

 

 



Documents de rentrée : 

Nous demandons de nous retourner au plus vite les documents qui vous ont été remis. L’assurance scolaire 

étant obligatoire lors des sorties, je vous demande de fournir très rapidement une attestation d’assurance où 

apparaissent bien les deux volets : responsabilité civile individuelle et dommages corporels  

 

Hygiène de vie : Nous vous demandons de vêtir vos enfants d’une tenue adaptée à la météo et à la pratique 

sportive ; en cas de mauvais temps, les récréations se font quand même à l’extérieur, sauf si la pluie est 

battante, sachant que les enfants mettent leurs chaussons systématiquement avant de rentrer dans leur classe. 

Pensez à noter le prénom de votre enfant sur tous ses vêtements.  

Un enfant bien reposé et qui a déjeuné est davantage concentré et attentif aux apprentissages.  

 

Santé : Pour les enfants atteints d’une affection chronique comme l’asthme ou les allergies par exemple, je 

vous demande de nous le signaler très rapidement. Vous devrez contacter votre médecin afin qu’il établisse un 

Projet d’Accueil Individualisé. Cela nous permet de suivre le protocole en cas de crise, en administrant les 

médicaments nécessaires. Sans ce PAI, nous ne pouvons administrer aucun médicament à un enfant.  

Quand un PAI a déjà été établi l’année dernière, vous devez vous rapprocher de votre médecin également.  

Veillez régulièrement aux petites têtes de vos enfants car les poux sont omniprésents depuis quelques années. 

Osez nous le signaler, il n’y a pas de honte à avoir.  

Le service de santé départemental nous a indiqué que cette année tous les élèves de petite section seront 

concernés par le bilan de santé obligatoire dès la scolarisation. Je vous indiquerai les modalités d’organisation 

dès que l’information nous sera donnée. 

De même, les GS bénéficient d’une visite médicale organisés par le service de santé de l’Education Nationale 

souvent en mai / juin.  

Les enseignantes et les services de santé sont des professionnels de l’instruction et de la santé dont les objectifs 

sont communs : le bien-être et la réussite de chaque élève. C’est pourquoi, nous sommes parfois amenés à vous 

conseiller un bilan auditif, visuel ou orthophonique. Le dicton dit « il vaut mieux prévenir et guérir », je vous 

invite donc à suivre nos conseils, d’autant plus que les délais de RDV chez les spécialistes peuvent être longs, il 

faut parfois attendre un an pour effectuer un bilan chez un orthophoniste dans le secteur !  

 

L’aide personnalisée : Nous proposons des temps de remédiation en petit groupe pour retravailler certaines 

notions avec les enfants ne les ayant pas comprises, ou proposer des jeux qui permettent d’aborder autrement 

certaines compétences. Cette aide personnalisée est organisée sur différents créneaux selon les enseignantes. 

 

L’accueil périscolaire est mis en place par la commune. Pour toute information, inscription, ou annulation, 

vous devez contacter le guichet unique.  

La mairie nous communique la liste des enfants inscrits à J-1 en fin de matinée. Le guichet est fermé l’après-

midi. Aucune annulation ou réservation ne doit se faire auprès de l’équipe enseignante.  

C’est très perturbant, déstabilisant et compliqué pour un enfant de ne pas voir son parent venir le chercher et de 

s’entendre dire qu’il mange à la cantine ou doit se rendre à la garderie. Une urgence doit rester une urgence. 

 

Les représentants de parents d’élèves : Pour participer au Conseil d’Ecole une fois par trimestre, vous devez 

faire partie des représentants de parents d’élèves élus lors des élections qui se dérouleront le vendredi 13 

octobre. Vous devez vous regrouper pour constituer une ou plusieurs listes, sachant qu’une liste doit comporter 

au moins quatre personnes et au plus 8 personnes. Dans l’idéal, il nous faudrait au moins un ou deux parents par 

classe dans chaque liste. Je vous invite à me signaler votre candidature.  

Ces trois conseils d’école nous permettent d’échanger sur les sujets se rapportant à l’école. Sont présents 

l’équipe pédagogique, les parents et des représentants de la municipalité. C’est lors de ces réunions que nous 

mettons en place le projet d’école mais aussi l’organisation du temps scolaire.  

 

Budget de l’école : 

L’équipe est attachée à la gratuité et nous pouvons compter, comme toutes les écoles du département sur une 

association de parents, ici, le Sou des écoles de SPA pour nous aider dans le financement de nos projets ! 

Nous remercions les membres du Sou des écoles, les bénévoles et les familles pour leur forte mobilisation 

l’année dernière : nous avait été versé 5148€ qui ont permis de financer le magnifique projet « cirque » d’un 

côut total de 6703€, il restait un solde de l’année précédente.   

 

La mairie finance une partie des transports (350€ par classe), le matériel pédagogique (36€ par élève). Un 

forfait « petit équipement et soutien pédagogique » est aussi octroyé (1500€) ainsi que 100€ pour la direction. 

A noter tout de même que ces aides n’ont pas été augmentées depuis 9 ans. 



 

La coopérative de l’école « ECLE »: C’est une association qui finance les dépenses liées aux activités de 

classe comme les ateliers cuisine, le petit matériel de sport, les jeux éducatifs, les livres, les bricolages de Noël, 

des fêtes des mères et pères mais elle sert aussi à compléter quand il nous manque de l’argent pour financer un 

projet. Elle est alimentée UNIQUEMENT par vos cotisations et le petit bénéfice effectué sur les photos de 

classe. Les comptes sont consultables à l’école. 

 (Une AG aura lieu prochainement)  

Nous remercions les familles qui ont déjà fait leur don de 10 € par enfant, cette année. 

 

Les PEP : Vous serez destinataires d’un document concernant les PEP, pupilles de l’enseignement populaire.  

Cette association a pour but de donner à tous le droit et l’accès à l’éducation, à la culture, à la santé, aux loisirs 

et à la vie sociale. Les adhésions seront versées directement à l’association.  

Dans ce cadre, n’hésitez pas à faire part aux enseignantes de toute difficulté que vous pourriez rencontrer. 

Exemple : difficulté de paiement garderie, cantine… 

 

Les projets arrêtés à ce jour :  

Un projet autour du thème de « l’air » est prévu cette année. 

Un ou deux spectacles interviendront à l’école, nous n’avons pas encore établi de choix.  

Nous travaillerons avec le parc des Bauges comme les années précédentes.  

Musique : Mme Grossetête interviendra à raison de 30 séances de 30 minutes par classe, en lien avec notre 

thème annuel et avec découverte des instruments de l’orchestre. 

Bibliothèque : Nous nous rendrons toutes les 3 semaines à la bibliothèque municipale, pour cela nous aurons 

impérativement besoin de parents. Un tableau d’inscription sera mis à disposition.  

Spectacle de Noël et goûter (mairie) 

Petits spectacles internes à la fin des périodes (sauf période 1 et dernière) 

Participation à la fête de l’école  

Projets spécifiques à chaque classe.  

 

Site internet : 

N’hésitez pas à consulter le site internet de l’école (il sera mis à jour dans les semaines qui viennent) 

Classe de GS : un blog avec accès par code communiqué aux familles seulement.  

Mmes Hauchecorne et Gauthier ont également un mail de classe afin d’échanger avec les parents des élèves de 

leur classe.  

 

Programmes  

Cette année marque la neuvième année de mise en place des programmes de maternelle de  2015 avec des 

redéfinitions notamment dans les domaines du langage et des « mathématiques ». 

Deux mots sont mis en avant : la bienveillance auprès des enfants et le jeu.  

C’est pourquoi nous vous invitions à jouer avec les mots et les nombres le plus souvent avec votre enfant. Dans 

ce cadre, nous proposerons régulièrement des jeux et des sacs à livre à emporter à la maison, comme le prévoit 

notre projet d’école.  

Mais vous pouvez aussi jouer avec eux dans le cadre de votre vie quotidienne, en nommant les objets qui vous 

entourent, en le faisant compter les fruits que vous achetés…  

Les enfants passent davantage de temps à l’extérieur de l’école, c’est vous qui êtes les premiers éducateurs et 

formateurs de vos enfants.  

 

Nous souhaitons à tous nos élèves ainsi qu’à leur famille une très bonne année scolaire. 

 

 

Pour l’équipe pédagogique, 

 

La directrice, 

 

Sylvia Zanellato  

 


